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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Misterioso robo en una joyería” 

 
“Texas, el que más expulsa hidalguenses” 

 
“En útiles escolares, ahorro de 40 mdp y mochilas gratis” 

 
“Atracan joyería” 

 
“Beneficiarán a papeleros de 8 municipios” 

 
“Entrega de útiles escolares… Procedimiento claro” 

 
“ Trámites frenan nuevos negocios” 

 
“Hay fecha para huelga” 

 
“Apuesta gobernador por reactivar tierras” 

 
“Critican designación en Sistema Anticorrupción” 

 
“Agravan conflicto azucarero” 

 “Habrá cateos en elecciones: Fepade; operativos contra compra de votos” 

 
“Baja sustancial en el uso del arraigo durante este sexenio” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Crece plantilla laboral del IEEH, revela el organismo: Incrementó la plantilla laboral del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH), de octubre de 2015 a la fecha, según el desglose que otorgó la Unidad de Transparencia 

del organismo, contrató a 66 personas durante los últimos tres años, principalmente para incorporarse como 

directores ejecutivos y jefes de oficina, el resto de los trabajadores ostentó antigüedad desde el 2001. Actualmente 
laboran en el IEEH un total de 115 personas, 40 de ellas entraron en 2015, incluyendo a los siete consejeros 

designados por el Instituto Nacional Electoral (INE) en octubre de ese año, así como el secretario ejecutivo, Jerónimo 
Castillo, seis directores ejecutivos, un asesor, seis subdirectores, encargados de departamentos y jefes de oficinas, 

correspondiente al 2016 y 2017 ingresaron 34 empleados nuevos. Por salarios el instituto destina 1 millón 887 mil 
764.58 pesos mensuales, actualizados hasta mayo de 2017. Mediante la solicitud de información 00294517, el 

órgano electoral dio a conocer los nombres de quienes trabajan en el IEEH, cargo que ostentan, sueldo mensual y 

fecha de alta. En comparación con años anteriores, en 2010 trabajaban 76 ciudadanos, empero solamente había 
cinco consejeros, un director, tres subdirectores y nueve ejecutivos, respecto al 2011 registraron 85 funcionarios y 

en 2012 incrementó a 92 plazas. Para 2013, cuando hubo elecciones para diputados locales, IEEH tenía 100 
personas que laboraban en seis coordinaciones ejecutivas, Comunicación Social e Informática, el año siguiente 

disminuyó a 83 servidores, luego en 2015 quedó en 90. Durante 2016, además de los 90 hidalguenses que estaban 

en plantilla, el IEEH requirió de más de 600 personas para fungir como consejeros municipales y distritales durante 
el proceso electoral concurrente, además de los auxiliares y asesores que apoyaron en las actividades de 

organización, administración, entre otras. (Rosa Gabriela Porter, página )  
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Vía Libre-El viernes vence plazo para nuevos partidos políticos: El próximo viernes 2 de junio vence el 2do 

plazo para que las cinco asociaciones civiles que aspiran a ser un partido político presenten ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) la documentación completa para que la próxima semana se indique quiénes podrán 
realizar las asambleas en este hecho histórico. Francisco Martínez Ballesteros, titular de la Dirección Ejecutiva 

Jurídica del IEEH, explicó que, en la 1era fase, aunque las cinco organizaciones presentaron la documentación 
requerida, se revisaron detalladamente los papeles y se hicieron algunas observaciones porque no se cumplió en 

forma y por ello se dio otra oportunidad. De esta manera, el IEEH tendrá cinco días hábiles para que el Consejo 

General se pronuncie al respecto y entonces dé el permiso para que se efectúe la siguiente etapa del proceso para 
la conformación de partidos políticos locales, pues ya no habrá más prórrogas ni terceras oportunidades. Afirmó 

que este es un hecho histórico y sin precedentes en la entidad hidalguense, debido a que en los últimos 10 años 
no se había vivido esta situación y mucho menos, con tal cantidad de asociaciones civiles que pretenden convertirse 

en institutos políticos, por lo que esto amplía la oferta democrática. De acuerdo al calendario preliminar que 

entregaron las asociaciones para la ejecución de las asambleas distritales o municipales, si se aprueba que todas 
pasen a la segunda etapa, a partir de la 2da quincena de junio de este año, darían inicio las asambleas y así podrían 

concluir en enero de 2018 con la asamblea estatal. Ciudadanos Hidalguenses en Acción encabezada por José Dolores 
López Guzmán, en Ciudadanos Hidalguenses es Javier Martínez López, en Fraternidad Socialista de Hidalgo es 

Teódulo Martínez Vergara, en Impulso Humanista de Hidalgo es Lucrecia Hernández Hernández y en Ciudadanos 
Hidalguenses Seamos Diferentes es Carlos Eustolio Vázquez Reséndiz. (Nelly Téllez, página web) 

Vía Libre- IEEH entregó informe de actividades 2015-2016: Aunque Guillermina Vásquez Benítez, consejera 
presidenta del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), entregó ayer el documento que 

contiene el informe de actividades 2015-2016, será hasta mañana por la tarde cuando realice la lectura 
pormenorizada del mismo en un evento especial. Ayer por la tarde el Consejo General del IEEH celebró dos sesiones, 

una de ellas con carácter de ordinaria donde se aprobaron las actas de sesiones tanto ordinaria del 26 de abril como 
la extraordinaria del 12 de mayo pasado, aunado a que se dio la bienvenida las y los 30 legisladores infantiles que 

integran el 5to Parlamento Infantil de Hidalgo. Posteriormente se celebró inmediatamente una sesión con carácter 

de especial donde Vázquez Benítez entregó formalmente a la Secretaría Ejecutiva de este mismo órgano electoral 
local, el documento que contiene el informe de las actividades que se desarrollaron a lo largo de todo un año por 

parte del personal. La consejera presidenta señaló que, si se pospuso en septiembre del año pasado la celebración 
de este informe, se debió principalmente a que todavía quedaba un trabajo pendiente por hacer y que se desprendía 

de los comicios locales de 2016, en este caso porque se llevaría a cabo el proceso extraordinario de Omitlán de 

Juárez. (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio- “Estoy al corriente con las cuotas partidarias”: Eliseo Molina Hernández, presidente del Partido 
Nueva Alianza en Hidalgo, aseguró que sí está al corriente con el pago de sus cuotas partidarias. Desde que se 

integró como diputado local, dijo, mes con mes aporta 2 mil 402 pesos, es decir, 5 por ciento de su salario, que es 
de 48 mil 048 pesos. El 29 de mayo, Criterio publicó que, de acuerdo con la Dirección de Transparencia del partido 

turquesa, durante 2016 sólo 61 representantes populares, entre diputados, alcaldes, regidores y síndicos, 

cumplieron con esta obligación indicada en sus estatutos, quienes aportaron 135 mil 254.30 pesos. Sin embargo, 
en la lista no aparecen Molina Hernández ni ediles como Reginaldo González Viveros, de Tlahuiltepa; Moisés Ramírez 

Tapia, Tepeji del Río; Humberto Mérida de La Cruz, de Tolcayuca, ni Jaime Soto Jarillo, de Mineral del Monte. 
“Seguramente hay una omisión, pues es un compromiso ineludible aportar. Vamos a revisar el porque no aparece 

esa información. Pero, déjame decirte que sí he aportado al partido, aun antes de ser diputado”, expresó Molina 
Hernández. Además, añadió, en enero pasado renunció a los 20 mil pesos que le daba el Panal como salario de 

dirigente. Ese dinero, aseveró, se emplea para incentivar la participación de la militancia en la entidad. En cuanto 

a los militantes omisos, el dirigente estatal de Nueva Alianza respondió que “desafortunadamente siempre hay 
quienes no cumplen con la norma a pesar de que está en los estatutos, y no podemos obligar a que lo hagan”. Por 

ostentar un cargo de elección popular, los neoaliancistas estatutariamente tienen la obligación de aportar al partido 
5 por ciento de su salario. Molina Hernández detalló que el recurso que reciben por parte de la militancia turquesa 

se destina para incentivar la participación política de la población y la militancia en el estado. Aclaró que está 
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prohibido utilizar el recurso para hacer pagos de arrendamientos de inmuebles en municipios u otro tipo de gasto 

(José Antonio Alcaraz, página 12) 

Crónica-Mantiene PAN análisis de perfiles, para 2018: Persiste la revisión de perfiles que podrían postularse 

como candidatos a diputados locales, federales y senadores rumbo al proceso comicial 2018, de acuerdo con el 
presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, también afinan la 

estrategia política que asumirán. “He podido platicar con algunos actores que tienen posibilidades y aspiraciones de 

cara al 2018, estamos platicando con ellos y delineando la estrategia de cómo saldremos, he puesto en la mesa que 
seremos una dirigencia que brindará inclusión a todos los actores, que se revisen perfiles y vayamos con los mejores, 

pues queremos buscar espacios de representación en el Congreso local y federal, por supuesto un objetivo 
importante es lograr la senaduría de mayoría”. En diferentes espacios el exalcalde de Tezontepec de Aldama afirmó 

que gracias a los resultados positivos obtenidos en la contienda de 2016 es muy probable que alcancen triunfos 
importantes el siguiente año, además de que el partido cuenta con suspirantes de peso. Por mencionar algunos 

nombres consideró a panistas como la delegada de Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz; la actual diputada local, 

Gloria Romero León; los excandidatos, Francisco Xavier Berganza, y Daniel Ludlow Kuri, incluso la alcaldesa de 
Pachuca en funciones, Yolanda Tellería Beltrán. Cuestionado si pretende una candidatura, Hernández Cerón dijo 

que en este momento trabaja en el posicionamiento del PAN desde la presidencia estatal. “Hoy el PAN sale a las 
calles, ya no es un partido de puertas cerradas, porque el mensaje que queremos dar a la ciudadanía es que somos 

la alternativa real de gobierno para el 2018. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Al 89% los asuntos que atiende el TEEH: Solamente dos juicios pendientes por resolver en el Tribunal 

Electoral del Estado (TEEH), prácticamente los magistrados ya emitieron sentencia en el 89 por ciento de los asuntos 
que arribaron en cinco meses de este año que no celebran comicios en Hidalgo. En lo que va del año remitieron al 

órgano jurisdiccional hidalguense 48 juicios de protección de derechos político-electorales y dos recursos de 
apelación, principalmente contra acuerdos del Instituto Estatal Electoral (IEEH), omisiones de pagos o acciones 

ilegales por parte de ayuntamientos, conflictos partidistas, así como la designación de autoridades auxiliares 
municipales. Cabe mencionar que en 2015 y 2014, años en donde Hidalgo tampoco tuvo procesos electorales, los 

jueces resolvieron un total de 22 juicios ciudadanos y apenas un recurso de apelación durante 2014. (Rosa 

Gabriela Porter, página 09) 

P L A N O     E S T A T A L 
Crónica-Reactivar tierras: otro compromiso de Fayad: Durante visita a Almoloya el gobernador Omar Fayad 
entregó   semillas a mil 400 productores de cebada del programa Kilo por Kilo, para la siembra de 14 mil hectáreas 

de la región del Altiplano hidalguense. El mandatario estatal informó que en esta acción se aplicaron recursos 
económicos por más de 7 millones de pesos en beneficio de campesinos de Almoloya, Apan, Emiliano Zapata, 

Tepeapulco, Tlanalapa, Zempoala y Singuilucan. Ante la presencia de los labriegos el gobernador precisó que el 

compromiso desde el inicio de su administración es detonar el desarrollo agrícola con acciones tangibles para el 
aprovechamiento de tierras. Omar Fayad afirmó que el programa destaca la fuerza que tienen las mujeres 

productoras, ya que son clave para el desarrollo y progreso de las comunidades del estado. “Con la visión y 
responsabilidad se impulsa el crecimiento y la productividad en el sector primario hidalguense, para hacer más 

rentables las parcelas”. Reiteró que seguirá trabajando con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (Sagarpa) para apoyar a los productores para reactivar y sacar adelante sus tierras. Recordó 
que su administración trabaja en la gestión de recursos económicos para impulsar un proyecto maltero en la región 

del Altiplano, en el cual participen los productores locales. Consideró que el objetivo es mantener un acercamiento 
con los pequeños productores para lograr más resultados positivos para las familias vulnerables de Hidalgo. Por su 

parte el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Hidalgo (Sedagroh), Carlos Muñiz, afirmó que el 
compromiso y reto del gobernador es fortalecer el sector agropecuario. Señaló que los recursos económicos deben 

llegar a quienes de verdad los necesitan, para hacer más rentable y productivas las tierras, para ello desde el primer 

día de este gobierno se apoya a los campesinos. Mediante dicho programa se proporciona semilla de cebada de las 
variedades Esmeralda y Josefa, que están enfocadas a impulsar el crecimiento y productividad. Actualmente el 

precio de venta de la cebada maltera para el 2017, que fue convenido por los productores con Grupo Modelo, es 
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de 4 mil 980 pesos y un estímulo de 180 pesos por tonelada para variedades de dos hileras. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Plaza Juárez-Gobernador da inicio al kilo por kilo, (Redacción, página 3A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Que la ciudadanía evalúe desempeño de ediles: Tellería: El desempeño de asambleístas de Pachuca 
será evaluado y juzgado por la ciudadanía, no por la alcaldesa, refirió la presidenta municipal Yolanda Tellería 

Beltrán sobre la dilación de hasta seis meses para resolver temas de interés público por comisiones del Cabildo. “Yo 
no soy quien para calificarlos (a los asambleístas)”, señaló. Al concluir la instalación del Comité de Protección Civil, 

la edil aseguró que regidores y síndicos “se están poniendo las pilas” para presentar ante el pleno temas rezagados; 

entre ellos, la modificación al contrato de parquímetros Comini Park, el convenio con el Grupo Pachuca, y la 
actualización del Reglamento para Consejos de Participación Ciudadana y Delegados, los cuales fueron turnados a 

comisiones entre noviembre de 2016 y febrero de 2017. Tampoco se ha dictaminado la reforma al artículo 19 del 
Reglamento de Espectáculos, para prohibir la entrada de menores de edad a las corridas de toros, propuesta desde 

el pasado 2 de febrero. “Tenemos que llegar a un buen consenso, se cabildea, es el Cabildo, se está trabajando de 

la mejor forma (…) Esperamos que pronto estemos sacando al pleno los diferentes dictámenes”, divagó la edil sin 
especificar el plazo en que serían presentados ante la asamblea. En cuanto a los convenios signados por el exalcalde 

priísta Eleazar García Sánchez y aprobados por la asamblea municipal, la panista refirió que “más bien hay que decir 
lo que sí pasó, los que fueron aprobados (pues) sin pasar (por el Cabildo) fueron muchísimos”. En el proceso de 

entrega-recepción, acotó, se registró en actas la falta de versiones estenográficas de las sesiones del Cabildo cuando 
gobernó García Sánchez, de las que tampoco se cuenta con videografía. (Susana Jiménez, página 11) 

El Independiente-Estallará huelga en Pachuca el 20 de junio: sindicato: La voz de unidad recorrió las 
gargantas de más de 500 agremiados del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio de Pachuca (SUTSMP), quienes 

estallarán la huelga en la alcaldía capitalina el 20 de junio, a las 7 horas. Ese día irán a huelga mil 429 trabajadores 
de mantenimiento de parques y jardines, limpias, alumbrado público, comercio y abasto y registro civil, toda vez 

que la presidencia municipal declaró que no tiene dinero para cumplir sus peticiones. Los sindicalizados entregaron 
la tarde de ayer en las oficinas del Tribunal de Arbitraje pliego petitorio, revisión de las condiciones generales de 

trabajo y el aumento salarial de 13 por ciento con emplazamiento a huelga. Durante entrevista, el secretario general 

Percy Espinosa, acompañado por medio millar de sindicalizados, detalló que las peticiones representan un impacto 
a las arcas del ayuntamiento de 4.5 millones de pesos anuales. El líder sindical aseguró que la presidencia municipal 

de Pachuca se amparó en un juzgado de circuito, luego que Conciliación y Arbitraje rechazó su propuesta de 
condiciones generales de trabajo. Mientras que el sindicato acusa que la alcaldía desconoció derechos ganados en 

administraciones anteriores como festejos del Día de las Madres, despensas, falta de servicio médico, combustible 

y material de oficina. “Falta todo, lo único que abunda es la nula voluntad de la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán”, 
sentenció. Una vez que el Tribunal de Arbitraje revise los documentos y los declare legales, habrá un plazo de tres 

días (termina el 5 de junio) para validar el emplazamiento y luego 10 días hábiles de conciliación entre el sindicato 
y la presidencia municipal, proceso que concluirá antes del 20 de junio. Percy Espinosa llamó a la presidenta 

municipal a que reconsidere y no imponga las condiciones generales de trabajo. Los mil 429 sindicalizados, que 

incluyen jubilados y pensionados, representan 35 por ciento de los trabajadores de la alcaldía de Pachuca, 
principalmente de las áreas de parques y jardines, barrido y panteón municipal. Los trabajadores que harán valer 

su derecho a la huelga son de las dependencias de comercio y abasto, limpia, alumbrado público, mantenimiento 
vehicular, control canino y obras públicas. (Víctor Valera, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Avances en el sistema anticorrupción 

El 11 de mayo pasado, con el respaldo de 44 municipios fue aprobada definitivamente la reforma constitucional que 

crea el Sistema Estatal Anticorrupción. Una vez completado el primer paso, los diputados locales señalaron que 
ahora esperan las iniciativas para comenzar los trabajos de las leyes secundarias. Dentro de las modificaciones 

aprobadas, se otorgan facultades a la Cámara local para expedir la legislación relacionada con la fiscalización en el 
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estado y la organización interna de la Auditoría Superior, la creación del Sistema Anticorrupción y el Tribunal de 

Justicia Administrativa. Sin embargo, falta el análisis y discusión de temas torales para la ley del Sistema como el 

retiro del fuero y el andamiaje jurídico para alinear la misma al ordenamiento federal. Ricardo Rivera Barquín, 
Presidente de Coparmex Hidalgo, se estrenó como líder del sector empresarial haciendo mención a la Segunda 

Actualización del "Semáforo Anticorrupción" que coloca a Hidalgo entre las 22 entidades que ya cuentan con una 
reforma constitucional que sienta las bases legales para su propio sistema de combate a dicho flagelo social y 

político. El representante de la IP señala que a pesar de que se aprobó una reforma para la creación del Sistema 

Estatal Anticorrupción, aún el estado se encuentra entre las 13 entidades que no tienen una propuesta de ley para 
diseñar y poner en funciones el mismo. El nuevo presidente de Coparmex lanzó un llamado al Congreso local para 

que antes del 18 de julio implemente el Sistema Local Anticorrupción para lo que dice que "les proponemos 
aprovechar la Ley Modelo desarrollada por Coparmex, IMCO y Transparencia Mexicana para agilizar los procesos 

legislativos y evitar riesgos de inconstitucionalidad". Señala que en esta "nueva etapa" se debe atacar la relación 

de conflicto de interés que hay entre el Ejecutivo y las entidades encargadas de fiscalizar su ejercicio, así como con 
las entidades responsables de investigar y sancionar los actos de corrupción en todos los órdenes de gobierno y en 

los tres poderes. También pide que los Comités de Participación Ciudadana sean nombrados por un Comité de 
Selección Ciudadano como se hizo en el ámbito federal y no por el Congreso estatal como se pretende en algunas 

entidades de nuestro país. Los planteamientos del empresariado son válidos; los diputados locales, principalmente 
de Acción Nacional y PRD, se han propuesto entrarle al tema –obvias razones políticas- pidiendo que sea lo más 

pronto posible llevado a tribuna y desglosado tanto en comisiones como en reuniones oficiales. Sin embargo falta 

la aportación civil de organizaciones y parte de la sociedad quienes se han mantenido al margen del desarrollo del 
Sistema Anticorrupción. 

 
 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

(Este día terminan las campañas en el Estado de México que tienen como gran elección la de 
gobernador para buscar sucesor a Eruviel Ávila, con la posibilidad de que vayan a las más de 18 mil 

urnas 11 millones 317 mil 686 votantes que son una barbaridad y representan casi el 13 por ciento 
del total del país, con lo que se tiene la importancia de esta entidad. Hay también elecciones en 

Nayarit, Coahuila y Veracruz, y con menos importancia en Tlaxcala y Oaxaca. La vecindad del Estado 

de México y su influencia indudable en los estados vecinos entre los que se debe contar el nuestro 
plantea una pregunta que debe tener una respuesta por lo menos en el análisis…) 

 
¿QUIÉN CONVIENE QUE GANE EN EL EDO. DE MÉXICO PARA EL BIEN DE HIDALGO Y POR QUÉ? 

Quienes deciden son los ciudadanos del Estado de México.  Son ellos los que este domingo 4 de junio, esto es en 

3 días, deberán decidir la suerte de su entidad en cuanto a quién debe gobernarlos porque es su derecho y su 
obligación. A nosotros como sus vecinos sólo nos queda observar y desear que todo transcurra en paz y tranquilidad 

por bien de esa entidad vecina y que como dice la frase ya conocida se convierta en una fiesta de la democracia en 
la que quien gane sea generoso con quien pierda y quien pierda tenga la grandeza de reconocer su derrota y no 

convierta el proceso en una serie de acciones de violencia y de protesta en una alegata que no dejará nada bueno 
a su estado, sobre todo porque mucho de ello puede ser alentado por gente ajena a la propia tierra que vivirá este 

elección. Deben ser los ciudadanos los que decidan de acuerdo a su voluntad, que se ha buscado torcer de acuerdo 

a la visión de grupos, líderes de opinión, jefes de grupos sociales, etc. etc. que sienten que este proceso electoral 
significa de hecho la antesala de lo que puede suceder para la gran elección presidencial del 2018 y no quieren 

particularmente que el PRI tenga opciones de triunfo como queda de manifiesto, no sólo en la postura de los 
partidos políticos, sino de agrupaciones como la de la Organización Nacional Anticorrupción,  que con videos y 

manifiestos busca descarrilar al partido tricolor  con argumentos que pueden ser válidos, pero que también tienen 

sus asegunes aunque firmen gente como Denise Dresser, quien por cierto no se ruboriza con fusilarse trabajos de 
otras personas, o  comunicadores como Brozo que da rienda suelta a su anti priísmo, o analistas como Enrique 

Galván y artistas  y gente sin duda con capacidad pero que buscan  influir en la voluntad de los mexiquenses para 
el 4 de junio. Tienen libertad de hacerlo y sus razones las exponen al decir que el PRI en más de 80 años no ha 
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logrado nada y si acaso atraso y hambre para esta entidad, aunque al parecer exageran porque muchas cosas se 

han logrado para esta entidad,  pero cuando no se quieren ver las cosas, pues no se ven y punto. El domingo es la 

elección y ya se verá hasta donde los ciudadanos les hacen caso o hasta donde pesa el sentido común de votar por 
quien ELLOS, LOS CIUDADANOS, piensan que es el candidato que les conviene por más gritos que den los 

CONSEJEROS que les gritan al oído que nada con el PRI. Finalmente quien decide es el ciudadano y eso es lo que 
vale. Lo demás, es sólo opinión que se puede o no hacer valedero y nada más. EN CUANTO A HIDALGO… En cuanto 

a nuestro estado. ¿Quién parece que conviene que gane? ¿DELFINA GÓMEZ de MORENA?... ¿ALFREDO DEL MAZO 

del PRI?... ¿JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA del PAN?… ¿JUAN ZEPEDA del PRD?... ¿TERESA CASTELL independiente? 
Parece que quien gane debe resultar un buen aliado de Hidalgo, porque los problemas son comunes y por fuerza 

se debe coordinar con el gobernador OMAR FAYAD para darle solución a los problemas. Sin embargo por afinidad 
de partido, por origen de plataforma y de colores de partido parece y que conste que así lo escribimos, PARECE, 

que a Hidalgo le convendría que ganará el PRI. Sin embargo si gana el PRD o MORENA o el PAN las cosas no 

cambiarían mucho, pues el acto de gobierno de los estados por su vecindad exigen coordinación responsable y en 
esto los colores no funcionan para dividir sino para colaborar. 

OTRA COSA ES LA LECTURA PARA EL 2018 
Eso es otra cosa, sobre todo porque es el estado del Presidente y porque la elección presidencial tiene en esta 

elección estatal una primera lectura y fuerte. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que La protesta de ayer de trabajadores del ISSSTE no es nada nuevo ni ha sido la única. Desde hace meses se 

venían organizando para hacer valer sus derechos y pese a que muchos decidieron no acudir a la protesta, al final 
se logró el cometido. Dicen que desde Alberto Jonguitud Falcón como delegado ya había problemas internos 

que dejaron pasar y crecer, pero dicen que aún hay más y de los cuales poco se habla como del robo sistemático 

de medicamentos controlados y el presunto acoso a personal femenino de Enfermería. 

:Que Percy Espinosa Bustamante, dirigente sindical de trabajadores de Pachuca, cumplió su propósito y acudió 
a la Junta de Conciliación y Arbitraje para emplazar a huelga  a más tardar el 20 de junio si no se tiene una 

respuesta satisfactoria de las autoridades municipales para sus peticiones. Y es que el líder sindical en la capital 
sigue viviendo a la vieja usanza porque siempre le funciona y por desgracia los únicos que terminan pagando son 

los ciudadanos pues de ellos dependen desde servicios básicos hasta trámites administrativos. 

:Que En el sistema Tuzobús se dio un hecho que nunca se había visto, pues una persona invidente se puso a 

cantar en uno de las unidades de la troncal para después pedir cooperación voluntaria. Hasta la fecha el 
sistema Tuzobús se había mantenido libre de este tipo de sucesos por lo que de inmediato fue denunciado con 

el policía bancario de una de las estaciones. El hecho ya desató muchos comentarios tanto a favor como en 

contra porque por un lado la persona no hizo daño a nadie y por el otro el control y reglas de Tuzobús, dicen, se 
deben respetar. 

:Que El fin de cursos escolares está a la vuelta de la esquina y desde la Secretaría de Educación 

Pública de Hidalgo se hizo un llamado a la austeridad en las clausuras. Esto ya que en algunas escuelas se está 
exigiendo a los padres de familias cuotas de hasta 600 pesos para la fiesta de salida de sus hijos, además, 

la SEPH alertó sobre sanciones a quien condicione la entrega de documentos de los egresados por cooperaciones 

o dádivas de algún tipo. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
“No es fácil, en el estado hay más de 5 mil comunidades, la gran mayoría de ellas con dispersión poblacional, 

todas quieren que llevemos servicios, la gente espera que llegue la luz, exige el drenaje, exige su agua potable y 

eso encarece y no hay presupuesto que aguante” 
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Onésimo Serrano González  

Delegado de Sedesol en Hidalgo 

“Nosotros no tenemos contrato, no podemos aspirar a una base, a un contrato, porque cada cinco meses 

debemos tomar vacaciones forzadas para no generar antigüedad, entonces un contrato oficial no tenemos, por lo 
mismo no podemos exigir prestaciones y primas” 

Ociel Rodríguez 

Médico del ISSSTE sobre irregularidades 

“Estamos conscientes que actualmente la juventud ya no cree en la política ni en los partidos, es por eso que les 
estamos presentando una nueva forma de hacer política que tiene como base fundamental la familia” 

Daniel Andrade Zurutuza 
Diputado de Encuentro Social sobre acercamiento a la ciudadanía 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que el que anda muy preocupado por la elección a gobernador en el Estado de México es el senador perredista 
hidalguense Isidro Pedraza, quien sugirió a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público investigar uso de recursos 

públicos en los comicios que se efectuará el próximo domingo. Se sabe que el senador, además, anda más apurado 
y colaborativo con su partido que en la misma elección a gobernador de Hidalgo, cuando el candidato de su partido 

era José Guadarrama Márquez. 

 
que a unas horas de que venza el plazo para que funcionarios públicos rindan su declaración patrimonial en la 

secretaria de Contraloría y Transparencia gubernamental, a cargo de Citlali Jaramillo, se tenía un avance de 98.63% 
de declarantes, es decir que aún quedan burócratas que han dejado al veinte para la hora el cumplimiento de sus 

obligaciones. El plazo vence hoy. 

 
que donde las cosas cada vez están cada vez peor es en la delegación del Instituto de Seguridad Social y Servicios 

de los Trabajadores (ISSSTE), luego de que ayer detonara un paro de labores en el hospital general de Pachuca; 
los empleados, acusan, se les deben siete quincenas de salarios al personal de guardias y suplencias, que 

prácticamente tienen la misma responsabilidad de los médicos titulares. 

 
que en donde andan muy preocupados por el ultimátum a bajar rezagos que realizará en días pasados el gobernador 

es en el Tribunal de Arbitraje, donde ya recibieron la visita de la contraloría estatal debido a numerosas quejas de 

usuarios que fueron despedidos por esta administración y que demandaron ante ese tribunal el problema es que 
sus asuntos están paralizados 

 
que a Alfonso Delgadillo López, alcalde de Tepeapulco, se le vino la noche ayer en redes sociales, luego de que se 

viralizara un cartel de la Dirección de Sanidad mediante el cual se comunicaba a los dueños de perros en las colonias 
de la cabecera municipal a no dejarlos libres en la calle, pues a partir del 1 de junio se realizarían redadas para 

“recoger” a las mascotas, bajo la amenaza de no regresarlos. De ahí la importancia de saber comunicar en tiempos 

de redes sociales. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Rompe Omar Fayad el turbio monopolio papelero de Sum Soluciones y lanza un tanque de oxígeno al comercio local 

 
(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Juan de Dios Pontigo. En silencio, pero trabajando se le nota al secretario Ejecutivo del Consejo Estatal 
de Seguridad Pública, pues “pocas olas hace” en los medios de comunicación; sin embargo, Pontigo Loyola mantiene 

su ritmo de trabajo con determinación, planificación y constancia ante las instituciones y municipios que reciben 
recursos federales en la materia y sumando activos al gobierno que encabeza Omar Fayad. 

 

Abajo-Paola J. Domínguez. Los trabajos para remodelar la entrada a Santiago Tulantepec tienen posturas 
encontradas. Por un lado quienes defienden a capa y espada el beneficio que esta acción implicará; no obstante, 

las molestias de los habitantes surgen porque los puentes cercanos al sitio tienen ya notables averías, además de 
la afectación a los magueyes. Por eso algunos señalan la falta de interés de la alcaldesa en dicho tema. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

QUÉ PENA 
De pena ajena la situación que evidenció la falta de cultura, valores y principios básicos de convivencia 

de Madeleine Chehin Jiménez, actual responsable del área de Comunicación Social del Sistema DIFH, 

pues resulta que la funcionaria pública llegó la mañana de este martes a conocido restaurante de 
Pachuca para desayunar. Fiel a su estilo presuntuoso la servidora pública estacionó su unidad en el 

cajón destinado a las personas con alguna discapacidad, tal y cual dicen acostumbra hacerlo sin que 
nadie diga o haga nada; sin embargo, esta mujer no contaba con que al interior del mismo 

establecimiento se encontraba el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, Mauricio 
Delmar, quien en cuanto supo que se trataba de una servidora hidalguense le llamó fuertemente la 

atención y entonces sí muy presurosa salió de inmediato a mover su vehículo. De que los hay los hay. 

 
PROVOCADORES 

Informaron los grillitos que en días recientes un problema de bullying salió de control en el Colegio 
Lestonnac de Pachuca, al grado que tuvieron que intervenir los profesores y la propia directora del 

plantel. Durante una semana desarrollaron una amplia sesión de careos entre alumnos y padres de 

familia al interior de este centro de educación privado. Lo lamentable es que a pesar de que los 
causantes reconocieron sus faltas, las autoridades escolares no aplicaron el reglamento ni castigo 

alguno, muy contrarios a los valores que tanto pregonan. Los tutores inconformes presentarán una 
queja ante Derechos Humanos y SEPH, en espera de que sus demandas sean escuchadas y pueda 

prevenirse alguna tragedia. 

 
RUBROS 

Inició el Parlamento Infantil y tendrá como temas Derechos de niñas, niños y adolescentes; Cuidado 
del medio ambiente; Igualdad de Género; Cultura de la legalidad; Prevención del maltrato infantil, 

abuso y castigo corporal; así como Acceso a redes sociales en el marco de los valores. Además del 
Congreso en esta actividad intervienen muchas otras dependencias tanto de la federación como del 

estado. 

 
 

CÁLCULOS 
Reportes oficiales mencionan a Tepeapulco como el municipio con mayor superficie afectada por 

incendios forestales, con un total de 331.11 hectáreas, pese a que sólo se han registrado 12 siniestros; 

Pachuca lleva el mayor número de fenómenos, suma 28, mismos que han dañado 185.90 hectáreas. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Critican designación en Sistema Anticorrupción: El órgano de gobierno del Sistema Nacional 

Anticorrupción (SNA) designó a Ricardo Salgado, ex abogado del extinto IFAI, como titular de la Secretaría Ejecutiva 

del sistema; sin embargo, el proceso fue cuestionado por expertos y organizaciones por no estar apegado 
completamente a los principios de transparencia. Mauricio Merino, investigador del CIDE, pidió al Comité de 

Participación Ciudadana del SNA y al órgano de gobierno, dar conocer las razones y las cédulas de calificaciones de 
los aspirantes que los llevaron a tomar esa decisión. “A todas luces, la crítica que se había venido levantando puede 

y debe ser subsanada por el comité abriendo todas las cartas y las razones que llevaron a esa designación. Nos 

deben explicar con el más absoluto detalle cada paso, cada decisión, cada cédula, cada criterio utilizado, porque no 
es razonable que un comité que llega a dar ejemplo de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción 

cejara los procedimientos a esos objetivos”, aseguró. Arturo González de Aragón, ex titular de la Auditoría Superior 
de la Federación (ASF), advirtió que “la designación de Salgado como secretario técnico del SNA, es un nuevo error 

porque se repite el reparto de cuotas entre cuates”. “El hecho de que no hayan transparentado las cédulas es muy 
preocupante. Si no hay altura de miras no se puede avanzar. Tenemos que ver con esa perspectiva lo delicado que 

es el problema de la impunidad y de la corrupción. No ver así será peor”. Ayer, el Órgano de Gobierno del SNA —

conformado por los titulares del Comité de Participación Ciudadana, el Inai, la ASF, la SFP, el Consejo de la 
Judicatura y el Tribunal Federal de Justicia Administrativa— votaron por unanimidad la designación de Salgado 

Perrilliat como secretario ejecutivo del SNA por un periodo de cinco años. Salgado Perrilliat era uno de los tres 
integrantes de una terna formada por los investigadores Max Káiser, propuesto por el Instituto Mexicano para la 

Competitividad (Imco), y Alejandra Rascón, propuesta por Transparencia Mexicana, que seleccionó el Comité de 

Participación Ciudadana. Como parte del SNA, el secretario ejecutivo será la mano derecha de Peschard Mariscal y 
ejecutor de las políticas en prevención, detección y disuasión de hechos de corrupción y de faltas administrativas, 

scalización y control de recursos públicos por acuerdo del Comité Coordinador. Además, administrará la Plataforma 
Nacional Digital, la herramienta tecnológica donde estará albergada toda la información de las declaraciones 

patrimoniales, de interés y fiscal de los servidores públicos, así como aquellos que hayan sido sancionados. (Alberto 
Morales y Jorge Ramos, primera plana) 
La Jornada- Baja sustancial en el uso del arraigo durante este sexenio:  Durante el sexenio de Felipe 
Calderón la Procuraduría General de la República (PGR) mantuvo bajo arraigo a 9 mil 839 personas antes de ejercitar 

acción penal en su contra; en tanto, en lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto esta medida cautelar se ha 
aplicado a mil 73 presuntos responsables de un delito. Registros de la Policía Federal Ministerial y de las 

subprocuradurías de la PGR señalan que la medida de arraigo se utilizó por lapsos que llegaron hasta 80 días en 6 
por ciento de los casos, mientras que 94 por ciento de los detenidos permaneció en esa condición 40 días. En 

respuesta a una solicitud de información pública, la PGR refiere que la Subprocuraduría Especializada en 

Investigación de Delincuencia Organizada (Seido, antes Siedo) ha sido la instancia que más ha usado la figura del 
arraigo para investigar la presunta comisión de delitos. De enero de 2007 a diciembre de 2012, la PGR aplicó el 

arraigo a 9 mil 839 personas. De ese total, la actual Seido utilizó esta medida contra 7 mil 846 presuntos 
delincuentes. Cabe señalar que cuando Marisela Morales Ibáñez se desempeñó como titular de la Seido (marzo de 

2008 a marzo de 2011) fue el tiempo en que más se utilizó la figura del arraigo, ya que los registros oficiales señalan 

que se aplicó a 6 mil 240 personas. (Gustavo Castillo García, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Pobre “ruso nazi” 
Aleksei Viktorovich Makeev quedó tullido luego de sobrevivir al linchamiento de que fue sujeto por una turba de 
cancunenses resueltos a cortar por lo insano para no ser ya sobajados, insultados y tratados como ratas. Lo de 

“pobre” lo merece por ser evidente su desequilibrio mental y por lo ostensible de su temerario pero locuaz 

comportamiento nazi. Sobran razones para comprender la indignación de quienes lo habían soportado pero que, 
equivocadamente, se refugiaron en la patriotería para señalarlo como “antimexicano”, sacando su miserable y 

exacerbada xenofobia sin considerar que, en bola, actuaron individual y colectivamente mucho peor que el ofensor 
verbal, a quien pretendieron asesinar. Antes de quedar literalmente bañado en sangre y, peor, hemipléjico a causa 
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de la madriza que le propinaron, Aleksei alcanzó a defenderse con un cuchillo e hirió a uno de sus linchadores, 

quien falleció poco después. Pobre ruso nazi. Ahora es acusado de asesinato, cuando lo único que hizo, aterrado, 

fue ejercer su derecho natural y racional a la canija defensa propia. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Retrato hablado de la política 

MILENIO Diario publicó ayer, como nota principal, el discurso del en ese momento aún candidato del PT al gobierno 
del Estado de México, Óscar González Yáñez, ante el pleno del Consejo Político de su partido, en la víspera de que 

declinara a favor de la candidata de Morena, Delfina Gómez, y más que a su favor, al de Andrés Manuel López 
Obrador, eje fundamental de su campaña. El ahora ex candidato del PT, hablaba así del fundador y presidente de 

Morena, en lo que luego llamó, un contexto de confrontación y falta de diálogo directo con él sobre las elecciones 

mexiquenses. Ante los integrantes de ese Consejo Político petista le reclamó la falta de voluntad aliancista con su 
partido. Si la quisiera, no nos estaría desfondando. Yo por eso le reclamo públicamente a Andrés. Le digo: Pinche 

Andrés, no se vale cabrón. Yo sí le puedo decir así, el pocos huevos ni siquiera se atreve a decir mi nombre, porque 
sabe el apoyo histórico que hemos dado. Los peores momentos en la vida del PT han pasado por Andrés. …el 

partido (PT) viene de un momento delicado. Tuvimos la bronca que tuvimos gracias a que él también nos desfondó, 

le servimos de instrumento para hacer el ridículo ese de Iztapalapa, el juanitazo, donde el partido salió hasta ridículo 
poniendo a un candidato de risa, instrumento de Andrés. …me preguntan que de dónde están sacando dinero, no 

sé, pero de que traen un chingo de dinero, lo traen. ¡Traen un chingo! Mi opinión es que ya llevamos 16 años 
equivocándonos en nuestra relación con nuestro querido compañero Andrés Manuel ¡16 años de equivocarnos! 

Nosotros claros, compañeros, de frente, a buscar una gran alianza con nuestro pueblo. Sé que es una chinga, que 
hay que talachearle, pero es una coyuntura. Van a ver qué va a pasar después del 18. Sí, quiero ver a todos los 

pinches morenistas enfrentar a los petistas ya sin su gran santo. Así hablaba el jueves el candidato del PT Óscar 

González Yáñez en el Consejo Político de su partido y al día siguiente anunciaban que su candidato, el mismo 
González Yáñez, declinaba a favor de la candidata de Morena, Delfina Gómez, dentro del tercer ultimátum de López 

Obrador. 
Así es la política. 

RETALES 

1. GRACIAS. Esta medianoche terminan las campañas electorales en los estados de México, Coahuila, Nayarit y 
Veracruz. Acaban, también, los spots, e inician tres días de reflexión, que son una trampa. A ver qué bomba explotan 

y contra quién; 
2. DESVENTAJA. El partido que más tiene que perder el domingo es el PRI, que se juega tres gobernadores 

tricolores: Estado de México; Coahuila y Nayarit, que ya perdió ante la alianza PAN-PRD; y 

3. FUERZA. El Ifetel se decidió e hizo una denuncia ante la PGR contra el grupo Tecnoradio, que obtuvo 37 
estaciones de radio por 268 millones de pesos, que no pagó. Estamos ante una escandalosa simulación en la que 

la autoridad tiene que hacer valer la ley y llegar hasta quien tenga que llegar. A ver. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos, originalmente programada para los días 4, 5 y 6 de 
junio, quedó reducida a una sola jornada, pues a los diputados y senadores mexicanos se les atravesaron las 
elecciones del próximo domingo en cuatro entidades, mientras sus homólogos del norte llegan con una agenda 

“muy complicada”, según María Guadalupe Murguía, presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro. La delegación 

estadunidense arribará el domingo a la Ciudad de México para asistir el lunes al cónclave con la representación 
mexicana y discutir a lo largo del día los temas de comercio, migración y seguridad fronteriza, entre otros, pero con 

maleta en mano para volver a su país el martes. 
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Que el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, expondrá los resultados derivados de las reformas estructurales 

impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto en el Foro Internacional del Transporte en Leipzig, Alemania. Lleva 

en su agenda los avances en infraestructura y telecomunicaciones, pero conocerá otros modelos de transporte 
sustentable y hablará sobre la construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México, la creación de un moderno 

puerto en Veracruz y la inversión del gobierno federal por 1.4 billones de pesos en infraestructura. 

Que durante la reunión de la Comisión de Seguridad de la Conferencia Nacional de Gobernadores del viernes 

próximo, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, convocará a mantener el avance en 
las acciones y medidas para la protección a los periodistas. En el gobierno capitalino esperan casa llena y una activa 

participación de los integrantes de la Conago por lo delicado de los temas y la urgencia de atenderlos. A ver si 
alguno de ellos no se excusa más preocupado por las elecciones en cuatro estados. 

Que dos premios ganó el diseño de TEN Arquitectos, que encabeza nuestro compañero de páginas Enrique Norten, 

para la Bibioteca Pública de Nueva York. Se trata del MASterwork Award por Mejor y Nuevo Equipamiento Urbano, 

de la Sociedad de Arte Municipal de la Gran Manzana, y el NyxDesign X Factor como Mejor Proyecto Representativo 
del Espíritu de Nueva York. 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Votar en Coahuila: La sombra de la dinastía Moreira marca el proceso electoral en Coahuila. Es la segunda elección 

en importancia de este próximo 4 de junio. La población del estado llegaba a 2.7 millones en 2010, según el censo, 

mucho menos que los 15.2 millones del Estado de México, mientras que el padrón electoral superaba los 2 millones 
de votantes en febrero pasado (El Siglo de Torreón). Pero en contraste con los comicios del Estado de México, que 

son sólo para gobernador, en Coahuila se elegirá gobernador, presidentes municipales y regidores para 38 
ayuntamientos, así como 25 diputados locales.  El estado ha sido gobernado durante 12 años por la dinastía Moreira. 

Humberto, proveniente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y protegido de la maestra Elba 

Esther Gordillo, ganó las elecciones de 2005 con 55.8 por ciento de los votos frente al panista Jorge Zermeño, que 
obtuvo 36.1 por ciento. En 2011 su hermano Rubén ganó la elección con 60.1 por ciento de los sufragios frente al 

panista Guillermo Anaya, que recibió 35.18 por ciento. Su desempeño ha sido al parecer mejor al de Humberto.  En 
este 2017 Miguel Riquelme, quien ha sido presidente municipal de Torreón, diputado local y federal, y secretario de 

gabinete en varias dependencias de Coahuila, es el candidato del PRI. Guillermo Anaya, quien ha sido diputado 
federal y senador, además de presidente municipal de Torreón, es nuevamente candidato.  Anaya es uno de los 

panistas que en 2007 fue acusado por Moreira de tener lazos con el narcotráfico. La acusación, retomada por la 

revista Proceso, nunca fue comprobada. Anaya le ganó al semanario un juicio por difamación. Jorge Zermeño, el 
candidato panista en 2005, quien ha sido presidente municipal de Torreón, diputado y senador, así como embajador 

de México en España, también regresa como candidato a la presidencia municipal de la ciudad lagunera. Torreón y 
Saltillo representan la mitad de los votos del estado.  Humberto Moreira fue un gobernador muy popular. Tenía una 

indudable simpatía personal que lo acercaba a la gente del pueblo. Su propensión a bailar con sus simpatizantes le 

ganó seguidores. Hizo mucha obra pública, pero al final de su mandato quedó claro que había aumentado la deuda 
pública de manera desproporcionada. Moreira fue posteriormente presidente nacional del PRI, pero Enrique Peña 

Nieto, con quien tenía una pésima relación, lo descartó. Dejó en el gobierno del estado a su hermano Rubén, quien, 
sin embargo, no ha sido particularmente cercano a él. Humberto se ha separado del PRI y busca ahora una 

diputación por el Partido Joven, una nueva organización política. Para algunos, esta candidatura no tiene más 

propósito que darle fuero para prevenir acusaciones en su contra.  Las encuestas ofrecen resultados muy diferentes 
sobre el posible resultado de la elección. Ayer el periódico Reforma publicaba un sondeo que colocaba al panista 

Anaya adelante, con 37 por ciento de las intenciones del voto, contra 33 por ciento del priista Riquelme. El 
Financiero, sin embargo, dio a conocer hace días una encuesta que ponía en primer lugar al priista Riquelme, con 

38 por ciento, seguido de Anaya con 32.  La elección es importante para el país. Coahuila es un estado próspero, 
con una inequívoca vocación de trabajo. También es un estado con problemas de fondo, muchos de los cuales 

surgen de una enorme deuda pública. 
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One Love 

La solución no era rendirse ante el terrorismo y cancelar una gira de conciertos. Ariana Grande ha tomado la decisión 

correcta al regresar a Mánchester a dar un concierto el próximo domingo. Y qué mejor que ir acompañada de Justin 
Bieber, Coldplay, Miley Cirrus, Katy Perry, Niall Horan y otros. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Elecciones: lo que está en juego para AMLO: Cuando hablamos de Morena en realidad estamos hablando de 
López Obrador. El partido es un simple vehículo del líder. Si mañana desapareciera AMLO de la escena política, 

Morena se desmoronaría. La pregunta es, entonces, qué está en juego para el tabasqueño el próximo domingo en 
los comicios del Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz. La prioridad para AMLO es, sin duda, el Edomex. 

Como bien dice Héctor Aguilar Camín, esa elección le creció a López Obrador. Al principio de la contienda, nadie se 

imaginó, ni siquiera ellos, que su candidata, Delfina Gómez, podía ganar la gubernatura. Un tercer lugar, con una 
buena votación, hubiera sido buena noticia para Morena. Un segundo lugar, excelente. ¿El primero? Como sacarse 

el premio mayor de la lotería. Pues eso es lo que puede suceder el domingo. Gómez, según todas las encuestas, 
puede alzarse con la victoria, lo cual sería algo maravilloso para López Obrador: enviaría el mensaje que está a tiro 

de piedra de ganar la elección presidencial, amén de gobernar el estado más poblado de la República con un 

presupuesto anual de 260 mil millones de pesos. Pero hay algo en López Obrador que es para el análisis, pero en 
el diván. Cuando se le alinean las estrellas, cuando en el horizonte se vislumbra una victoria en las urnas, el 

tabasqueño comienza a autodestruirse. Muchos, por eso, creemos que el peor enemigo de López Obrador es López 
Obrador. Un caso para el mismísimo doctor Freud. Como atinadamente apuntó Salvador Camarena el otro día, la 

debilidad de AMLO es que “el aroma de la proximidad del triunfo le intoxica”. Lo envenena y comienza a cometer 
errores. Error número uno: la alianza pública con la maestra Elba Esther Gordillo. No es posible que un candidato 

con un discurso antisistémico se alíe con una de las peores fuerzas del establishment político. Se arriesga, como ha 

sucedido, a que comiencen a preguntarle por qué de la decisión. Y como AMLO no tiene una respuesta, comete el 
error número dos: pelearse con periodistas respetados. Pepe Cárdenas y Carmen Aristegui le hacen preguntas 

incómodas y Andrés Manuel exhibe su peor cara: la autoritaria, intolerante, polarizadora y maniquea. Esa faceta 
que hace a muchos electores dudar de él. Error número tres: insultar y desdeñar a sus aliados políticos naturales. 

Me refiero, sobre todo, al PRD. En lugar de negociar una alianza amplia de izquierda, les exige a los perredistas que 

renuncien a su fuerza y que su candidato, Juan Zepeda, decline a favor de Delfina sin ofrecer nada a cambio. La 
propuesta es una de sumisión. Desde luego que el PRD no puede aceptar esto porque no son un partiducho como 

el del Trabajo. ¿Cómo es posible que AMLO haya negociado con Elba Esther, pero se rehúse a hacerlo con el PRD? 
¿No entendió la lección de 2006 con el Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesina? ¿Arrogancia o deseo 

reprimido de perder? Último error: permitir que gente cercana a él (Ackerman, Polevnsky y Díaz Polanco) anden 

defendiendo lo indefendible, es decir, al régimen autoritario, represor y fracasado de Nicolás Maduro en Venezuela. 
Estas posturas, por demás legítimas en la pluralidad de una democracia liberal como la mexicana, sólo sirven para 

alimentar la propaganda negativa en contra de Morena como un partido que quiere implantar un régimen similar al 
venezolano en México. Con todo y esto, a Morena le va a ir muy bien el domingo en el Estado de México. Si pierde, 

será por muy poco, lo cual pondrá en un dilema a AMLO: ¿hasta dónde llevar la protesta por la derrota? Si hace 
algo similar a lo que hizo después de la elección presidencial en 2006 —plantones y la proclamación de una 

“gobernadora legítima”—, eso le recordará al electorado independiente el López Obrador radicalizado que disgusta. 

Si no la hace mucho de tos, puede desilusionar a sus votantes más leales. No será fácil, en este sentido, la 
modulación de la protesta. Yo creo, sin embargo, que Delfina sí ganará la elección. Será una estupenda noticia para 

López Obrador. Pero este evento también fomentará la posible formación de una amplia alianza antilopezobradorista 
para el 2018. Y previsiblemente, por todos los frentes, se van a ir con todo en contra del candidato de Morena. Van 

a tratar de pararlo en el año que queda. “Haiga sido como haiga sido”, por citar al clásico que le ganó en 2006. Y 

posiblemente tendrán un gran aliado en esta tarea: el propio López Obrador, si no resuelve su problema de 
autodestrucción en el diván. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

El síndrome del priísta 
Una parte de los integrantes del cuarto de guerra del PRI entró en una fase de preocupación por la votación del 

próximo domingo en los cuatro estados en los que hay proceso electoral —Estado de México, Coahuila, Nayarit y 
Veracruz—. Nos explican que los estrategas del dirigente nacional priísta, Enrique Ochoa Reza, analizan un 

fenómeno psicológico que caracteriza al votante tricolor y que podría manifestarse el 4 de junio. Por alguna extraña 

razón, nos dicen, el voto duro tricolor se emociona y sale a las urnas únicamente si percibe que viene una victoria 
segura, un triunfo contundente de sus candidatos. Si, por el contrario, las encuestas anticipan una elección reñida, 

cerrada, el militante priísta se queda en casa y no se moviliza, nos comentan. Y el punto es que hay dos procesos 
que se observan muy competitivos, en suelo mexiquense y en territorio coahuilense. ¿Se sentirán confiados los 

chicos de don Enrique de su triunfo el domingo? ¡Hagan sus apuestas, señores! 

 
El amor Morena-Maduro 

Nos dicen que hace unos días, la embajadora de Venezuela en México, María Lourdes Urbaneja Durant, se reunió 
con parte de la dirección de Morena, en las oficinas de la Escuela de Promoción Política del partido, para dar una 

plática a militantes. Sentado junto a la embajadora estuvo Héctor Díaz Polanco, encargado de la Comisión de Honor 
y Justicia de Morena, nos comentan. La embajadora Urbaneja agradeció la solidaridad de Morena y su apoyo 

irrestricto a la Revolución Bolivariana, que inició el presidente Hugo Chávez y que ahora, tras la muerte de Chávez, 

encabeza el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. La buena relación Morena-Venezuela contrasta con las críticas 
que recientemente ha vertido hacía el país el presidente Maduro, quien afirmó que México se convirtió en un “Estado 

fallido” por la violencia y el narcotráfico ¿Será que Venezuela apuesta por la llegada al poder de Morena? 
 

Investigan a senadores 

 El juego de vencidas políticas por las elecciones en el Estado de México, nos comentan en el Senado, toca terrenos 
de lo insólito, como el citatorio a comparecer ante el Instituto Electoral del Estado de México dirigido a diez 

senadores fieles a Morena, por la comisión de supuestos delitos electorales, que el árbitro electoral no especificó. 
Los legisladores fueron el 3 de abril al arranque de campaña de la candidata morenista Delfina Gómez, y al parecer 

ese fue su pecado, nos hacen ver, por lo que han tenido que comparecer por escrito ante la autoridad electoral. Y 
ahora los aludidos van a reclamar que con la misma vara sean medidos los priístas encabezados por el senador 

Emilio Gamboa, quien fue a echarle porras a Humberto Cota, en Nayarit, junto con otros siete integrantes de su 

bancada. En los bandos de PRI y Morena están a la espera de más golpes mutuos de aquí al domingo 4 de junio. 
 

Puros “cuates” en sistema anticorrupción 
Esta casa editorial le dio cuenta hace algunas semanas de las irregularidades cometidas en la conformación del 

Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, donde se ha privilegiado el criterio de 

“cuotas y cuates”. Hoy, distintas organizaciones sociales y expertos nos llaman la atención sobre esta política 
convertida en el sello de la casa: la reciente designación de Ricardo Salgado como secretario técnico del Sistema 

tampoco estará libre de sospecha. De entrada, el elegido, nos hacen ver, tiene una carrera profesional que ha 
coincidido con quienes participaron en su designación. Adicionalmente, se menciona que una vez más se dejaron 

en el camino a aspirantes con mejor calificación, algo que parece estarse haciendo costumbre en la conformación 

del organismo que tiene la altísima responsabilidad de combatir el flagelo de la corrupción… 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por espantar a nadie peeero… a sólo cuatro días de las elecciones en el Estado de México, nomás no funciona 
el sistema para registrar representantes de casilla. 

Y ESO tiene muy inquietos a los partidos políticos, pues los representantes de casilla son fundamentales para su 

estrategia de acción durante la jornada electoral, especialmente en aquellas zonas donde la desconfianza es alta. 
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DADO que habrá 18 mil 605 casillas en la elección mexiquense, se estaría hablando de hasta 93 mil 25 personas 

para representar a los cinco candidatos a la gubernatura. No son enchiladas, pues. 

EL DETALLE está en que el instituto electoral mexiquense es formalmente el responsable del asunto, pero no puede 

perderse de vista que el INE quiso “ayudar” y obligó al IEEM a utilizar su sistema, que es el que está dando lata. 

TAL VEZ eso explica el extraño comunicado emitido por el INE para garantizar, ajá, que los representantes estarán 
debidamente acreditados. De ahí, la ampliación del plazo del registro hasta el viernes. Ojalá jale el sistema. 

LO QUE le faltaba: a Andrés Manuel López Obrador lo besó el diablo. Y nada bien debe haberle caído al tabasqueño 
el repentino e incómodo apapacho por parte del gobierno de Nicolás Maduro. 

Y ES QUE a más de uno sorprendieron los tuits que tan efusivamente le dedicó la embajadora María de Lourdes 

Urbaneja a Morena por su solidaridad y por “su apoyo irrestricto a la revolución bolivariana”. ¡Santísimo Hugo 
Chávez sacramentado! 

DE ESA MANERA, la diplomática venezolana celebró haber sido invitada a dar una plática en la escuela de cuadros 

de Morena, para hablar de la propuesta socialista de Nicolás Maduro y de los embates de la derecha. 

PERO, por lo visto, a alguien no le gustó que se estableciera de manera tan clara un vínculo entre Caracas y AMLO, 

pues anoche los seis tuits fueron borrados de manera muy discreta. 

QUEDA CLARO que José Antonio Meade es un gran aficionado del beisbol, pero como que no le sabe mucho al 
futbol pues ayer comparó a la economía nacional con el desempeño del Club Xolos de Tijuana: con una baja 

inversión se están obteniendo resultados notables. 

LO QUE nadie le explicó al titular de Hacienda es que los Xolos fueron eliminados en Liguilla, sus principales 

jugadores están saliendo del equipo y hasta el capitán del barco abandonó la nave para irse al América. 

A LO MEJOR lo dijo porque la economía está ladrando. 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
Milenio    
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